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ASSUNTO: REQUERIMENTO N.º 567/XI – O GOVERNO OU A SATA/AZORES 

AIRLINES SOLICITARAM À ANA ALGUMA DILIGÊNCIA PARA 

PERMITIR A OPERAÇÃO NOTURNA NO AEROPORTO DA HORTA? 

 

Em resposta ao requerimento referido em epígrafe, subscrito pelos Senhores 

Deputados Carlos Ferreira e Luís Garcia do Grupo Parlamentar do Partido Social 

Democrata, sem prescindir quanto ao teor dos considerandos, encarrega-me S. Exa. o 

Secretário Regional Adjunto da Presidência para os Assuntos Parlamentares de 

informar o seguinte: 

Novembro/2013 – O Gabinete do Presidente do Governo Regional enviou uma 

comunicação à ANA – Aeroportos de Portugal, SA (ANA) contendo a apreciação do 

Plano Estratégico da ANA para o período 2013-2017, na qual é referido que esse 

documento não acautela a ampliação da pista do Aeroporto da Horta e que esse 

investimento é uma obrigação da ANA, que deve ser incorporado nesse plano (cfr., 

ofício SAI-SG/2013/2304, de 15-11). 

Setembro/2017 – No âmbito do processo de consulta das taxas reguladas para 2018, 

para os aeroportos dos Açores concessionados à ANA, e relativamente a parte dos 

investimentos previstos para 2018 nesses aeroportos, o Gabinete da Secretária 

Regional dos Transportes e Obras Públicas dá conta à ANA da ausência de qualquer 

intenção de investimento na ampliação do Aeroporto da Horta, enfatizando que o 

mesmo é fundamental à melhoria das condições operacionais da infraestrutura 

aeronáutica e ao desenvolvimento económico da ilha (cfr., ofício S-

GSRTOP/2017/451/MAC, de 27-09). 
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634286 de 07.08.2017 

Gabi11ele da Secretária Regio11al 

Extn.0 Senhor 

Presidente do Conselho de Administração da 

ANA - Aeroportos de Portugal, S.A. 

Rua D - Edifício 120- Aeroporto de Lisboa 

1700-008 Lisboa 

Nossa referência 

S-GSRTOP /2017 I 451 /MAC 

Data 

27/09/2017 

ASSUNTO: PROCESSO DE CONSULTA DE TAXAS REGULADAS PARA 2018 

Em resposta ao V/ ofício referido em epígrafe, encarrega-me a Senhora Secretária Regional dos 

Transportes e Obras Públicas de informar V. Exas. que, à semelhança dos anos anteriores, a previsão de 

tráfego para 2018, nos aeroportos dos Açores concessionados à ANA - Aeroportos de Portugal, é, 

questionável, pois aponta para um aumento de 1,1% para os passageiros terminais, o que representa um 

crescimento muito inferior à tendência observada e até inferior à previsão de crescimento da economia 

portuguesa para 2018 (1,7%). 

Com efeito, apesar de ano para ano o dossiê de consulta de taxas desenvolver o capítulo sobre previsões, 

descrevendo as metodologias e modelos utilizados, não é possível observar uma melhoria na qualidade 

das previsões de tráfego para a Região (ver tabela infra), pelo que consideramos importante uma revisão 

em alta desta previsão na versão final do documento, com os consequentes ajustamentos. 

Tabela -Histórico das previsões e realidade. 

AEROPORTOS DA RAA 
2015 2016 2017 

Previsão Real Previsão Real Previsão Estimado 
Schengen 4,5% 28,7% 9,1% 4,9% 

EU não Schengen 0,0% 164,7% 23,3% 32,3% 
Internacional 0,4% 0,1% -17,4% 1,6% 

Totais 4,0% 26,8% 7,1% 18,3% 4,9% 15,8% 
*valores não publicados nos dossiês de consulta das taxas reguladas 
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Gabinete daS ecretária Regional 

Relativamente aos investimentos previstos para 2018, para os aeroportos dos Açores concessionados à 

ANA, regista-se que os indicados para o aeroporto João Paulo II, concretamente a cobertura da aerogare 

do lado ar e a 3.a fase da remodelação do A VAC, evidenciam algum atraso na execução, uma vez que 

estavam inicialmente previstos realizar entre 2015 e 2017, o mesmo sucedendo em relação à recuperação 

do pavimento da pista do aeródromo das Flores (cfr., Anexo 6- Infraestruturas e Equipamentos). 

Ainda relativamente ao aeroporto João Paulo II, não se explicitai detalha o investimento respeitante à 

"Expansão da Aerogare- Nascente", com uma dotação de 480 mil euros, ficando a dúvida sobre o que 

se pretende executar em 2018, algo que deverá ser clarificado na versão final do documento. 

Por fim, constata-se a ausência de qualquer intenção de investimento na ampliação do aeroporto da 

Horta, o qual, conforme já referido anteriormente, é fundamental à melhoria das condições operacionais 

(segurança e qualidade de serviço) desta infraestrutura aeroportuária e por maioria de razão ao 

desenvolvimento económico da ilha. 

Com os melhores cumprimentos, 

A CHEFE DO GABINETE 
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